

VIII Jornada de Integración de Semilleros

Laura Helena Fuenmayor Mena

Estudiante de Medicina de tercer semestre.

Correo: lfuenmayor97@uan.edu.co

El pasado 24 de abril se realizó la Octava Integración de Semilleros de Investigación de la Facultad de Medicina en la que se brindó información sobre sus actividades, brigadas de salud, conferencias y convocatorias. La jornada buscó activamente afianzar conocimientos, fomentar la participación estudiantil y promover la integración dentro de la comunidad UAN.

La Integración se desarrolló en varios lugares clave dentro de la sede Circunvalar. Los espacios designados incluyeron el Teatrino 1 y 2, ambos destinados a las ponencias. En el salón Antonio Nariño se ubicaron los stands de los semilleros. Adicionalmente, la Biblioteca contó con un mural interactivo disponible durante todo el horario del evento en el que se expusieron diversos personajes célebres de la historia de la medicina. El mirador principal albergó emprendimientos de la comunidad universitaria y empresas invitadas.

Durante la jornada se presentaron los semilleros de fisiología (PHYSIS), dermatología (DERMA UAN), educación médica (EDMED), salud sexual y reproductiva (SSR), cirugía (SCALPEL), medicina interna (SIMI UAN e IMIG William Osler), materno perinatal (MAPE UAN), neurología (NEURO UAN) y atención primaria en salud (APSI UAN).

Un componente fundamental de la integración fueron las ponencias, que se desarrollaron de forma continua en el Teatrino 1 y 2 durante todo el evento. Estas charlas abordaron una diversidad de temas de interés para la comunidad médica como el diagnóstico y tratamiento de la dermatitis de contacto en el personal de salud, el ejercicio y deporte en la medicina, así como también

la diabetes y su evolución, entre otros. Fueron en total 16 ponencias, abarcando distintas áreas y perspectivas dentro de la medicina. Además de las presentaciones de los semilleros de investigación, también se contó con invitados externos que enriquecieron la jornada académica.

La actividad académica inició con las palabras del Decano, doctor Carlos Caicedo, dirigidas a los estudiantes de diferentes semestres. Luego, se llevaron a cabo las conferencias de los doctores Rawdy Reales y Bernel Márquez, representantes de la organización invitada GESCONS en las que se compartió información relevante sobre hiponatremia y fracturas abiertas, respectivamente.



Foto: alumnos de medicina visitando los stands.





Foto: alumnos y docentes asistentes a las actividades académicas durante la VIII Jornada de Integración de semilleros.

Posteriormente se realizaron las ponencias "APS en el tiempo" a cargo de Olena Palamarchuk de APSI UAN y la relacionada con la historia de la dermatitis de contacto en el personal de la salud por Geraldine Lorena Ruiz y Karen Valentina Olivera de DERMA UAN.

Luego, en simultánea se realizaron las ponencias de PHYSIS UAN denominadas "Prescripción de ejercicio y estudio del deporte en medicina: un enfoque histórico" a cargo de los estudiantes Valeri Bocanegra Castro y Julián Pineda Rodríguez y la de Zully Tatiana Valencia Alape y María Paula Susunaga, quienes hablaron sobre "Evolución de la anestesia: avances que transformaron la medicina".

La siguiente ronda de conferencias incluyó el tema de "Diabetes y su evolución" a cargo de Katerin Natalia Arce y Julián Fernando Forero Méndez de SIMI UAN. En paralelo, EDMED UAN representado por Erika Ramos Cotrina y María Fernanda Espitia Duarte, abordó el tópico "Apendicitis: de una condena mortal a una cirugía de rutina".

Las charlas continuaron con María Paula Susunaga y Zuly Valencia de EDMED UAN con el tema de "Historia de la operación neuroquirúrgica con paciente despierto". En simultánea, SCALPEL UAN, con Luisa María Alarcón se refirió al tema de la evolución de la clasificación de las fracturas.

Hacia el mediodía, se ofrecieron más ponencias a cargo de los semilleros IMIG W. OSLER, con Bryan Camilo Muñoz, que discutió acerca de "Pandemias: lecciones de la historia y su impacto en la medicina" y de NEURO UAN, a cargo de Miguel Ríos Forero, que presentó la charla "De la frenología a la neuroimagen: ¿Cómo vemos el cerebro hoy?".

La tarde comenzó con el semillero MAPE UAN, representado por Danna Natalia Ospina Lizarazo y Daniela Sánchez Gómez, quienes expusieron "La evolución del parto humano y el origen de la asistencia obstétrica". En simultáneo, Pedro Lizcano, representante de la Sociedad Colombiana de Derecho Médico (SCODEM), habló acerca de las herramientas de defensa jurídica durante la práctica clínica en la ponencia titulada "Historia Clínica y sus implicaciones jurídicas: ¿Cómo afrontar las adversidades del Servicio Social Obligatorio?".

Posteriormente, se presentó el semillero SSR UAN, a cargo de Sara Camila Betancur Delgado, quien abordó el tema "Parir en Colombia: del saber ancestral al parto respetado". Finalmente, se cerró el ciclo con la charla de COMEDAL, representada por Magaly Pacheco, que habló sobre la responsabilidad civil médica.

Fotografías del evento capturaron momentos de los estudiantes de Medicina visitando los stands de los semilleros de investigación, así como también la presencia de docentes y alumnos asistentes a las actividades académicas, evidenciando la activa participación de los miembros de la Facultad.

En definitiva, la VIII Integración de Semilleros de Investigación fue un evento que logró su objetivo de fortalecer el conocimiento y la participación académica de la comunidad UAN.

